

Homenaje a María Eugenia Agudelo Bedoya, compañera de camino por siempre

*“Y hay días en que somos tan fértiles, tan fértiles,
como en abril el campo, que tiembla de pasión:
bajo el influjo pródigo de espirituales lluvias,
el alma está brotando florestas de ilusión”*

Porfirio Barba Jacob

La Red de Programas Universitarios en familia Nodo Antioquia, conformada por la Universidad Pontificia Bolivariana, la Universidad Católica Luis Amigó, el Tecnológico de Antioquia, la Universidad Minuto de Dios y la Universidad de Antioquia, rinden homenaje, con la publicación de este Dossier, a nuestra compañera María Eugenia Agudelo Bedoya, Trabajadora Social, Especialista en Familia y Magister en Terapia Familiar de la Universidad Pontificia Bolivariana. María Eugenia, integró a su formación otros estudios en el exterior como: “Bienestar Social para el Niño y la Familia” en Israel y cursos de “Terapia Familiar” en la Universidad de Massachusetts, en el Hospital Bershaire y en el Smith College, en Estados Unidos.

Fue docente e investigadora durante más de 20 años y en este tiempo reconocida por su rigurosidad, integridad y liderazgo académico. Su desempeño en la docencia y en la investigación, principalmente, se desarrolló en la Facultad de Trabajo Social de la Universidad Pontificia Bolivariana en la cual fue directora. Además, coordinadora de los posgrados en familia, orientadora del programa radial “Hablemos de calidad de vida”, docente de pre y posgrado, creadora de la Maestría en Terapia Familiar y cofundadora del Grupo de investigación en Familia.

Asimismo, fue docente invitada por varias universidades en Medellín, Colombia y Latinoamérica en países como Chile y Perú, donde también fue valorada su experticia en el tema de familia. Entre sus reconocimientos podemos destacar:

- Grado honorífico de la Facultad de Trabajo Social (1986)
- Tercer puesto en el concurso literario “La Historia de mi Familia” Secretaría de Educación de la Alcaldía de Medellín (1996)
- Reconocimiento a la labor profesional en Trabajo Social en Antioquía de ATSA
- Primer puesto en la modalidad práctica Concurso fin de la certidumbre, UPB (2000)
- Primer puesto en ponencia en el área de la salud, UPB estímulo al autor Bolivariano (2009; 2014)
- Espíritu Bolivariano (2012)
- Reconocimiento por aportes al desarrollo de la profesión en Latinoamérica y el Caribe, con el trabajo: “Un Currículo Integrado para la Transformación Social y Humana: Avances para el Desarrollo de la Profesión”. Universidad Autónoma de Sinaloa (2015).

Por varios lustros integró y coordinó el Nodo Antioquia de la Red de Programas Universitarios en Familia. Su calidez, rigurosidad y disciplina orientaron el trasegar de nuestro nodo; sus aportes fueron significativos en cada una de las labores académicas que se llevaron a cabo y su amistad fue generosa y fértil en el paso por nuestras vidas.

Al igual que cada uno de nosotros, ella soñó con esta publicación, dedicó esfuerzo y tesón para que saliera adelante. Sin embargo, partió antes de que el sueño acabara de madurar y fuera parido. Hoy que ve la luz, este otro hijo de nuestro nodo es una excusa para rendir tributo a María Eugenia, a ella que fue otra apasionada de la familia y la pareja, que dedicó su vida a esta labor no solo en el ámbito público de la docencia y la investigación, sino también en su vida privada como esposa, madre, hija y hermana.

Por todas estas razones, hoy María Eugenia, que ya no estas con nosotros, pero que sigues viva en nuestra memoria, queremos reconocer el valor y la impronta que tu trayectoria de vida ha dejado en nuestra red. Que sea hoy la posibilidad de celebrar, “en familia académica y de amistad”, este proyecto construido de forma mancomunada y agradecer tu vida fecunda que nos inspira en nuestra labor y en nuestra vida cotidiana.

Integrantes de la Red de Familia Nodo Antioquia